
Salários de vereadores em Paulínia 
têm alta de 104% e vão a R$ 14,9 mil

Em ação relâmpago, bando 
rouba malotes de carro-forte 
em agência de Hortolândia

Projeto de lei que fixou aumento do subsídio para a legislatura 2025-2028 teve 14 votos favoráveis; justificativa é 
que vereadores estão sem reajuste desde 2015 e que ganham menos que seus assessores parlamentares      PÁGINA 06

VIRTUALESPECIALIDADES MÉDICAS
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Uma parceria entre a Prefeitura de Hortolândia e o Governo Federal garantirá 
para o município um PAV (Posto de Atendimento Virtual) da Receita Federal. 
O primeiro passo para a consolidação desse convênio foi dado nesta quarta-
-feira (05), em reunião no gabinete do prefeito José Nazareno Zezé Gomes (PL). 
De acordo com o Chefe do Executivo hortolandense, a medida visa democrati-
zar o acesso das pessoas aos serviços oferecidos pela Receita Federal.    PÁGINA 07

A Secretaria de Saúde de Monte Mor entregou nesta semana a conclusão das re-
vitalizações estruturais da Policlínica Municipal. O elevador da unidade estava 
sem funcionar. A reinauguração foi feita pelo prefeito Edivaldo Brischi (PTB), 
acompanhado pela secretária de Saúde, Eliane Piai. Segundo o prefeito, “o em-
penho para tornar real os reparos no elevador do local foram grandes”. “Não de-
sistimos enquanto não solucionamos o problema”, afirmou Brischi.        PÁGINA 05

Hortolândia terá Posto de 
Atendimento da Receita

LEI PAULO GUSTAVO OPERAÇÃO REGIONAL

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova Odessa recebeu a confirmação do Ministério da Cultura de 
que o Plano de Ação da Lei Paulo Gustavo foi aprovado. Assim, Nova Odessa se-
rá contemplada com R$ 547.121,52, que serão divididos entre produções audio-
visuais, salas de cinema, capacitação, formação e qualificação no audiovisual, 
apoio a cineclubes, a festivais e mostras artísticas, e demais áreas da cultura. 
O plano foi elaborado pelo Conselho Municipal de Política Cultural.         PÁGINA 04

Policiais do Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polícia) e o Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao Crime Organizado), do Ministério Público, rea-
lizaram, na manhã desta quarta-feira (05), uma operação contra uma organiza-
ção criminosa que atua no tráfico de drogas no Estado de São Paulo. Ao menos 
13 pessoas foram presas e levadas a distritos policiais. O valor de R$ 138,4 mil foi 
apreendido em um endereço na região do bairro Matão, em Sumaré.       PÁGINA 09

Artistas de Nova Odessa 
vão dividir R$ 547 mil

Baep e Gaeco apreendem 
R$ 138 mil em Sumaré 

Brischi reinaugura Policlínica 
Municipal em Monte Mor

NOVO SINAL

Quatro cidades da região 
não atualizaram lei do 5G

Levantamento feito pela InvestSP, que é a agência 
paulista de promoção de investimentos, aponta 
que as cidades de Sumaré, Hortolândia, Paulínia 
e Monte Mor não atualizaram a lei para receber a 
internet 5G. Sumaré e Hortolândia, por sua vez, 
já possuem estações 5G licenciadas. A mudan-
ça na chamada “lei das antenas”, que determina 
onde esses equipamentos podem ser instalados, 
é fundamental para que as operadoras invistam 
na infraestrutura do 5G.                                   PÁGINA 03

Em um assalto rápi-
do, uma quadrilha arma-
da composta por oito ho-
mens roubou malotes de 
um carro-forte que chega-
va a uma agência da Caixa 
Econômica Federal, insta-
lada no Jardim Rosolem, 
em Hortolândia. O crime 
mobilizou a Polícia Fe-
deral e aconteceu na tar-
de desta quarta-feira (05). 
O bando portava armas 
longas e invadiu a agên-
cia. Vigilantes e funcio-
nários foram rendidos, 
segundo a polícia. Nin-
guém foi preso.     PÁGINA 09 

Criminosos se passaram por clientes, retiraram senhas e esperaram 
carro-forte, rendendo vigilantes e funcionários para roubar dinheiro

DIVULGAÇÃO
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Dalben solicita 
duplicação de 

ponte em Paulínia  
PÁGINA 08
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Dona Benta, um li-
vro da década de 

1940 com mais de mil 
páginas, na verdade é 
um coletivo de diferen-
tes autores que escre-
veram essa obra com 
42 categorias e mais de 1.500 
receitas com ideias de cardá-
pios variados e usando todo 
tipo de ingrediente com seus 
pesos e as medidas ajustadas 
ao paladar dos novos tempos, 
mas sem alterar a essência das 
receitas, culminando com deli-
ciosas comidas e bebidas.

Da mesma forma que uma 
boa mesa posta demanda uma 
série de alimentos prepara-
dos com bons ingredientes e 
uma boa receita, a economia 
de uma cidade também requer 
uma dose de ambiente regu-
latório favorável, uma pitada 
de infraestrutura moderna e 
eficiente, duas colheres de so-
pa de parcerias público-pri-

vadas, uma xícara de 
ecossistema empreen-
dedor vibrante, uma 
colher de chá de pro-
moção de inovação e 
um toque de qualida-
de de vida atraente.

Mas como preparar essas re-
ceitas:

1 - Comece preparando o am-
biente regulatório favorável;

2 - Reduza a burocracia e sim-
plifique os processos para aber-
tura e operação de empresas;

3 - Digitalize os procedi-
mentos e crie plataformas on-
line para facilitar o registro de 
empresas, obtenção de licen-
ças e alvarás;

4 - Adicione uma pitada de 
infraestrutura moderna e efi-
ciente;

5 - Invista em transporte, 
energia, telecomunicações, 
parques industriais e espaços 
de escritórios;

6 - Garanta a disponibilidade 
de serviços básicos, como água, 
eletricidade e saneamento;

7 - Acrescente as colheres de 
parcerias público-privadas;

8 - Estabeleça colaborações 
estratégicas entre o setor públi-
co e privado, permitindo que a 
cidade se beneficie do conheci-
mento, recursos e expertise das 
empresas locais;

9 - Crie programas de incen-
tivo fiscal, financiamento de 
projetos conjuntos e desenvol-
vimento de infraestrutura com-
partilhada;

10 - Misture a xícara de 
ecossistema empreendedor 
vibrante;

11 - Fomente a criação de in-
cubadoras de empresas, acele-
radoras, espaços de coworking 
e hubs de inovação;

12 - Promova a educação 
empreendedora nas escolas 
e ofereça programas de ca-
pacitação;

Guilherme, filho de 
Tayane Gandra, 

emocionou muitos 
após um comovente ví-
deo de seu reencontro 
com a mãe, após pas-
sar 16 dias em coma. O 
menino é diagnosticado com 
epidermólise bolhosa distró-
fica, uma rara doença de pele 
que exige cuidados especiais.

De acordo com o dermatolo-
gista Gustavo Martins, a epi-
dermólise bolhosa é uma doen-
ça genética extremamente ra-

ra em que a pele apre-
senta uma deficiência 
na produção da proteí-
na de ligação, o coláge-
no tipo VII. “Essa pro-
teína é responsável por 
unir a derme à epider-

me, e sua ausência resulta em 
uma pele extremamente frágil 
e sensível. O simples atrito ou 
pressão na pele pode causar a 
formação de bolhas dolorosas 
e feridas”, explica Gustavo.

O dermatologista explica 
que para prevenir e minimi-

zar os sintomas, é necessá-
rio adotar medidas de cuida-
dos específicos. A utilização 
de medicações imunobiológi-
cas pode ajudar a estabilizar 
a condição, mas, infelizmente, 
ainda não existe uma cura de-
finitiva. “Além disso, é funda-
mental evitar traumas na pele, 
como atritos, batidas ou pres-
sões excessivas. Recomenda-
-se evitar roupas apertadas, 
calçados desconfortáveis e te-
cidos sintéticos, que podem 
causar danos à pele delicada”, 

destaca o profissional.
A doença geralmente se ma-

nifesta desde o nascimento ou 
durante a infância, o que de-
manda um cuidado constan-
te e um acompanhamento 
médico especializado. “Além 
dos desafios físicos, a condi-
ção também pode ter um im-
pacto emocional significativo. 
Portanto, é essencial oferecer 
um acolhimento adequado pa-
ra garantir o desenvolvimen-
to psicossocial do paciente”, 
finaliza o especialista.
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Como adequar uma cidade 
para realizar bons negócios

‘Pele de borboleta’: o que é e quais os 
sintomas da doença rara e dolorosa?

13 - Promova eventos e networ-
king para estimular o espírito 
empreendedor na comunidade;

14 - Adicione a colher de chá de 
promoção de inovação;

15 - Incentive a pesquisa e de-
senvolvimento;

16 - Estimule a adoção de no-
vas tecnologias;

17 - Promova a cultura da ino-
vação nas empresas locais;

18 - Dê o toque de qualidade de 
vida atraente;

19 - Valorize espaços públi-
cos, áreas verdes e a preserva-
ção ambiental;

20 - Ofereça opções culturais, 
esportivas e de lazer para os mo-
radores;

21 - Garanta a segurança e 
uma infraestrutura urbana bem 
planejada.

Após seguir todos esses pas-
sos e ajustar as medidas de 
acordo com as necessidades es-
pecíficas da cidade, deixe a mis-
tura repousar e observar os re-
sultados.

Uma cidade de bons negócios 
deve atrair investimentos, ge-
rar empregos, estimular o cres-
cimento econômico e promover 
a prosperidade para seus habi-
tantes.

Bom apetite!

João Ulysses Laudissi  é Engenheiro de desenvolvimento de Projetos de Educação Profissional

Gustavo Martins é médico Graduado pela Universidade Federal de Santa Maria-RS. É dermatologista e cirurgião dermatológico com títulação pela Sociedade Brasileira de Dermatologia e Associação 
Médica Brasileira. Há 12 anos atua na área de tricologia e transplante capilar, sendo um dos primeiros brasileiros a realizar a técnica FUE, na qual são retirados unidades foliculares
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2607
Sábado, 01 de Julho de 2023

Concurso 2854
Terça-feira, 04 de Julho de 2023

Concurso 2536
Terça-feira, 04 de Julho de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2489
Segunda-feira, 03 de Julho de 2023 

Concurso 6180
Terça-feira, 04 de Julho de 2023 
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15   16   22   31   37   45

01    03    05    07    08

09    10    12    14    15

17    19    20    23    25

04    07    14    21    22

37    38    41    45    46

53    66    76    77    78

81    85    87    93    94

08    24    51    60    70

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 12 o    l    Máxima 28o

Problemas relacio-
nados a direitos 

humanos nas univer-
sidades públicas do 
país alcançaram certo 
destaque nas mídias, 
a partir da Comissão 
Parlamentar de Inquérito em 
2015 na Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo (a CPI 
sobre Violação de Direitos Hu-
manos nas Universidades Pau-
listas). Deste então, algumas 
instituições de ensino paulis-
tas passaram a rever suas nor-
mas e pensar em caminhos pa-
ra acolhimento de queixas ou 
denúncias de estudantes, do-
centes ou servidores.

De fato, a maioria das insti-
tuições de ensino superior não 
possuía regras evidentes, nem 
protocolos sobre como atender 
e encaminhar casos de viola-
ção de direitos humanos co-
mo agressões físicas ou psico-
lógicas. Situações como trotes 
violentos ou humilhantes; as-
sédios sexual e/ou moral nos 
ambientes de ensino, pesqui-
sa ou trabalho administrativo; 
abusos de poder de vários ti-

pos perpetrados contra 
estudantes, docentes ou 
servidoras e servidores, 
incluindo tratamentos 
discriminatórios con-
tra pessoas do gênero 
feminino, LGBTI+, ne-

gras, indígenas ou com defi-
ciência. Tais agressões, mui-
tas vezes, faziam – e ainda fa-
zem – parte da rotina de al-
guns ambientes estudantis, de 
ensino e pesquisa.

A depender da unidade, es-
ses casos infelizmente ainda 
ocorrem sem encaminhamen-
tos adequados, mas em outras, 
passaram a ser denunciados 
para algumas Comissões de 
Direitos Humanos, formadas 
na USP a partir de uma por-
taria do reitor em 2016. Em al-
guns campi e faculdades, há 
outros nomes para tais comis-
sões, como o CAV-Mulheres no 
campus da USP de Ribeirão 
Preto. As comissões devem ser 
espaços de escuta e acolhimen-
to a pessoas que foram agredi-
das ou discriminadas na socia-
bilidade universitária, manten-
do o sigilo dos casos, e encami-

nhando atendimentos e media-
ções entre as partes em confli-
to, quando possível. Além dis-
so, é necessário viabilizar às 
vítimas atendimento psicos-
social e igualmente pensar ca-
minhos jurídicos de investiga-
ção e reparação, ou mesmo pu-
nição, dentro ou fora da uni-
versidade. Sobre o acolhimen-
to de pessoas da comunidade 
USP que estão em sofrimento 
ou se sentindo vitimadas, há 
o novo serviço de acolhimen-
to no campus Butantã, ECOS 
– Espaço de Escuta, Cuidado e 
Orientação em Saúde Mental.

Na USP, mais recentemente, 
as CDHs podem ser parte das 
novas Comissões de Inclusão 
e Pertencimento, vinculadas à 
Pró-reitora de Inclusão e Per-
tencimento. Nelas, algumas si-
tuações podem ser mediadas e 
resolvidas no âmbito da pró-
pria comissão, a partir de prin-
cípios de diálogo e justiça res-
taurativa, mas outras deman-
dam a formação de sindicân-
cias e processos administra-
tivos, pois não se pode mediar 
todas essas situações, como os 

casos de assédio sexual, assé-
dio moral ou abusos sexuais. 
Tais casos, quando denuncia-
dos, deveriam escoar em pro-
cessos administrativos, e ain-
da que os processos internos 
da USP não possam investi-
gar tais crimes, eles usualmen-
te constituem infrações disci-
plinares graves no nível da le-
gislação interna da universi-
dade. A investigação efetua-
da nas sindicâncias e proces-
sos administrativos, no entan-
to, já não estão mais na alçada 
das Comissões de Diretos Hu-
manos – só a diretoria da uni-
dade pode abrir uma sindicân-
cia. Assim, as CDHs podem ser 
a parte inicial do atendimento, 
embora não bastem para dar 
o encaminhamento final a to-
dos os casos.

Por fim, é preciso dizer que 
ainda temos muito a cami-
nhar na melhoria para o en-
fretamento das desigualda-
des e violências que ocorrem 
no ambiente acadêmico, mas 
CDHs autônomas, com estru-
tura e respaldo institucional, 
podem ser parte da solução.

Onde pedir ajuda para casos de 
discriminação ou agressões dentro da USP?
Heloísa Buarque de Almeida  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP
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Brischi reinaugura 
Policlínica e reativa 
serviços de saúde 
em Monte MorCIDADESQUINTA-FEIRA
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Quatro cidades não têm 
legislação atualizada para 
internet 5G, diz estudo
Sumaré, Hortolândia, Paulínia e Monte Mor ainda precisam de nova lei; 
nova redação na chamada ‘lei das antenas’ deve dizer onde equipamentos 
podem ser instalados e operadoras esperam para investir na infraestrutura

Levantamento feito pe-
la InvestSP, que é a agên-
cia paulista de promoção 
de investimentos, aponta 
que as cidades de Suma-
ré, Hortolândia, Paulínia 
e Monte Mor não atuali-
zaram a lei para receber 
a internet 5G. Sumaré e 
Hortolândia, por sua vez, 
já possuem estações 5G li-
cenciadas, segundo o go-
verno federal.

O estudo mostra, por 
outro lado, que em seis 
meses, dobrou o total de 
cidades paulistas com leis 
atualizadas para a inter-
net 5G. 

Dados da InvestSP mos-
tram que o número subiu 
de 61, no fim do ano pas-
sado, para 125. A mudança 
na chamada “lei das ante-
nas”, que determina onde 
esses equipamentos po-

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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mos meses, em seminá-
rios regionais, para cons-
cientizar sobre os bene-
fícios do 5G, a necessida-
de de modernizar as leis e 
orientar aqueles que pre-
cisem de algum suporte.

Além da atualização da 
“lei das antenas” e da ins-
talação da infraestrutura 
pelo setor privado, a ativa-
ção do 5G depende da libe-
ração do sinal pela Ana-
tel (Agência Nacional de 
Telecomunicações), o que 
já aconteceu em 319, por-
tanto em quase metade 
dos 645 municípios pau-
listas. Atualmente, 86 ci-
dades no Estado já con-
tam com a internet 5G, o 
que representa cerca de 
30% dos municípios bra-
sileiros com a tecnologia.

“O 5G é essencial para 
o crescimento de todos os 
setores da economia. Com 
esse ritmo de avanço, po-
demos chegar a quase 300 
municípios com a tecno-
logia até o fim do ano, um 
passo importante para dar-
mos início ao desenvolvi-
mento estabelecido pelo go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas como um dos pilares 
desse governo”, diz o secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico do Estado de 
São Paulo, Jorge Lima. 

O objetivo, além de ga-
rantir que o 5G chegue o 
quanto antes à população, 
é transformar os municí-
pios paulistas em “cida-
des inteligentes” e que São 

Paulo consiga atrair in-
vestimentos e novas em-
presas focadas em inova-
ção e tecnologia, com ge-
ração de emprego, renda e 
melhora da qualidade de 
vida das pessoas e do ser-
viço público, segundo fri-
sou o Estado.

TECNOCIDADES
Com o avanço do 5G, o 

TecnoCidades, em um se-
gundo momento, mapea-
rá as principais deman-
das das cidades e busca-
rá soluções inteligentes e 
inovadoras mais adequa-
das, como uso de prontuá-
rios eletrônicos nas uni-
dades de saúde, telemedi-
cina, sistemas de vigilân-
cia interconectados para 
reforçar a segurança pú-
blica, soluções de contro-
le do fluxo de pedestres e 
veículos, uso de platafor-
mas digitais e recursos de 
realidade virtual nas es-
colas, ampliação da oferta 
de energia renovável e me-
lhorias na própria gestão 
pública, com a integração 
de sistemas e um maior 
controle dos processos.

O TecnoCidades tam-
bém acompanhará a im-
plantação dessas solu-
ções, com suporte técnico, 
e buscará estabelecer par-
cerias com entidades na-
cionais e internacionais, a 
fim de ampliar o progra-
ma e promover a coopera-
ção e a troca de experiên-
cias entre os municípios.

dem ser instalados, é fun-
damental para que as ope-
radoras invistam na in-
fraestrutura do 5G, que 
oferece uma navegação 
até 100 vezes mais rápi-
da, mas exige um núme-

ro de antenas até 10 vezes 
maior que o 4G.

Apesar de a atualização 
das leis ser de competên-
cia dos municípios, o Go-
verno de São Paulo, que 
quer acelerar a chegada 

do 5G, tem mobilizado e 
apoiado prefeituras e câ-
maras municipais nes-
se processo. Por meio do 
programa TecnoCidades, 
a InvestSP reuniu gesto-
res municipais nos últi-

Municípios da região 
precisam atualizar 
legislação para nova 
tecnologia

Da Redação  l  SUMARÉ
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Evento contou com a presença de secretários, 
membros do Lions e do deputado estadual Dirceu Dalben

O Lions Clube de Su-
maré, com apoio da Pre-
feitura, inaugurou na tar-
de desta terça-feira (04) 
um obelisco na Praça do 
Lions, localizada na ave-
nida 3M. O evento contou 
com a presença de secre-
tários da prefeitura, mem-
bros do Lions e do deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania).

“Estou muito feliz com 
a inauguração desse obe-
lisco em homenagem ao 
Lions Sumaré. Nosso prin-
cipal lema é servir e é is-
so que fazemos. Obrigado 
aos associados, ao deputa-
do e a Prefeitura”, afirmou 
o presidente da entidade, 
Carlos Henrique Oliveira 
Nascimento.

O deputado estadual 
Dirceu Dalben exaltou a 
importância da entidade. 
“É uma honra e um orgu-

lho participar dessa so-
lenidade. O Lions tem 64 
anos de atuação em Su-
maré. É uma história lin-
da de uma entidade rele-
vante para a cidade”, disse.

Os secretários Apareci-
do Fernandes, de Obras, 
Eduardo Ramalho, de Se-
gurança Pública e Cláu-
dio Padovani, de Convê-
nios e Projetos Especiais, 
representaram o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania) 
na solenidade.

Lions Clube inaugura obelisco 
na avenida 3M, em Sumaré 

HOMENAGEM
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A Secretaria de Prote-
ção e Bem-Estar Animal 
de Sumaré realiza no sá-
bado (08) uma feira para 
adoção. São dezenas cães 
e gatos abandonados dis-
poníveis para adoção. A 
feira acontece na avenida 
Rebouças, 2057, das 9h às 
12h. Os filhotes adotados 
já tomam a primeira do-
se de vacina e tem a cas-
tração garantida. Após as 
etapas para adoção, o tu-
tor assina um termo de 
responsabilidade. 

AVENIDA REBOUÇAS
Em junho, a secretaria 

efetivou a adoção de seis 

A equipe sub-10 do SAC 
(Sumaré Atlético Clube) 
sagrou-se campeã da Sé-
rie Prata do Paulista Cup 
ao vencer de virada o ti-
me do Referência por 2 a 
1, em jogo realizado nes-
ta terça-feira (04), no Es-
tádio Hermínio Esposito, 
em Embu das Artes, ca-
sa do adversário da final.

O time de Sumaré saiu 
atrás no placar, mas com 
duas pinturas de gols 
marcados por Gabriel e 
Yuri, a equipe de Suma-
ré conseguiu a virada e 
levantou a taça.

Bem-Estar Animal faz nova 
feira de adoção em Sumaré

Time sub-10 
do SAC é 
campeão do 
Paulistão 

Meninos venceram de virada a equipe do Referência por 2 a 1 Feira acontece na avenida Rebouças, das 9h às 12h
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PRÓXIMO SÁBADOMELHOR CAMPANHA

A competição contou 
com oito clubes do Esta-
do, entre eles os grandes 
Corinthians e São Pau-

lo, que fizeram a final da 
série ouro. Na semifinal, 
o SAC venceu o Centro 
Olímpico por 2 a 0.

filhotes de cão em fei-
ra realizada no dia 10. A 
ação também ocorreu na 
avenida Rebouças.

Para mais informações 
os interessados devem 
entrar em contato pelo 
telefone: (19) 3828-8451.
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Plano da Lei Paulo Gustavo 
é aprovado e artistas de Nova 
Odessa vão dividir R$ 547 mil

Nas férias escolares de 
julho, com crianças em ca-
sa, famílias buscam op-

ções de lazer. Nova Odessa 
mantém diversos espaços 
públicos e áreas para en-
tretenimento abertas du-
rante o mês, principalmen-
te o Bosque Manoel Jorge, 

no Jardim Santa Rosa.
A Prefeitura de Nova 

Odessa e a Coden Am-
biental iniciaram recente-
mente a obra de constru-
ção de uma nova adufa na 

Bosque Manoel Jorge e praças são opções de lazer em julho

Bosque Manoel Jorge tem pista de caminhada em área de 64 mil metros quadrados
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Valores serão destinados para produções audiovisuais, como videoclipes e podcasts, salas de 
cinema, capacitação, formação, qualificação, apoio a cineclubes, festivais e mostras artísticas

A Prefeitura de Nova 
Odessa recebeu a confir-
mação do Ministério da 
Cultura de que o Plano de 
Ação da Lei Paulo Gustavo 
foi aprovado. Assim, Nova 
Odessa será contemplada 
com R$ 547.121,52, que se-
rão divididos entre pro-
duções audiovisuais, sa-
las de cinema, capacita-
ção, formação e qualifica-
ção no audiovisual, apoio 
a cineclubes, a festivais e 
mostras artísticas, e de-
mais áreas da cultura.

O plano foi elaborado 
pelo Conselho Municipal 
de Política Cultural, com 
apoio da Sparn Consulto-
ria, contratada pelo mu-
nicípio para auxiliar nos 
trâmites das leis de fo-
mento à cultura. 

Dentro do campo au-
diovisual, o Plano de Ação 
de Nova Odessa encami-
nha o montante de R$ 
283.845,56 para gravações 
de videoclipes, podcasts, 
animações e produções de 
vídeos por equipamentos 

amadores, desde que con-
tenham temas artísticos 
ou culturais.

Além disso, serão ofere-
cidos R$ 64 mil para cus-
teio de montagem e ma-
nutenção de cineclubes 

no município, com exclu-
sividade na inscrição pa-
ra entidades e empresas 
de Nova Odessa que com-
provadamente preveem 
essa modalidade de atua-
ção em seu estatuto social.

Visando a formação em 
audiovisual, R$ 32 mil se-
rão destinados para o de-
senvolvimento de oficinas 
gratuitas desse tema.

O valor restante, de R$ 
154.468,84, será destina-

do para outras modalida-
des de cultura, como pre-
vê o artigo 8 da Lei Com-
plementar 195/2021. Em 
Nova Odessa, o plano pre-
vê o custeio de um evento 
sociocultural a ser reali-

Prefeitura realizou audiência pública em maio para dialogar com artistas locais

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

zado no município e tam-
bém de projetos artísticos 
culturais de música, dan-
ça, teatro, artes plásticas, 
literatura e folclore, e que 
envolvam artistas que re-
sidam em Nova Odessa.

Com a aprovação do 
Plano de Ação, o municí-
pio fará a adequação or-
çamentária e o Conse-
lho Municipal de Política 
Cultural elaborará o edi-
tal de inscrições dos pro-
jetos para utilização dos 
recursos disponíveis.

“A rápida aprovação 
do Ministério da Cultura 
mostra a eficiência do tra-
balho de todos os envolvi-
dos e a qualidade do nos-
so Plano de Ação munici-
pal. Muitos artistas de No-
va Odessa vão ter a opor-
tunidade de executar seus 
trabalhos com esse óti-
mo apoio financeiro. Is-
so também reflete a mis-
são que o prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho) nos 
passa: de valorizar sem-
pre os talentos da nossa ci-
dade”, destacou Lucas Ca-
margo, responsável pelo 
Departamento de Cultura 
e Turismo da Prefeitura.

Em maio, Nova Odessa 
promoveu uma audiência 
pública para ouvir a clas-
se artística sobre as de-
mandas, que também ser-
viu como um “tira dúvi-
das” sobre o uso dos re-
cursos. Além disso, no 
mesmo mês, a Prefeitu-
ra ofereceu gratuitamen-
te dois dias de workshop 
sobre leis e editais de in-
centivo e também sobre 
criação de projetos para 
a Lei Paulo Gustavo.

lagoa interna do Bosque, o 
que demandou o esvazia-
mento temporário da la-
goa, mas a ação não im-
pede o lazer da população 
no local. O Bosque conti-
nua aberto ao público dia-
riamente, das 6h às 21h, 
mesmo durante as obras.

Maior área verde urba-
na de Nova Odessa, o Bos-
que Manoel Jorge foi rei-
naugurado em setembro 
de 2021 pela atual gestão 
municipal após um lon-
go período fechado ao 
público. A reabertura só 
foi possível graças a uma 
parceria das secretarias 
municipais de Meio Am-
biente, de Esportes, Cul-
tura e Turismo e de Obras, 
Projetos e Planejamento, 
que trabalharam no in-
terior do local por meses 
para deixá-lo novamente 
apto a receber visitantes 
com segurança.

Atualmente, o parque 
está aberto ao público das 
6h às 21h, todos os dias da 
semana. A entrada princi-
pal do parque fica na rua 
15 de Novembro, nº 864, 
no Jardim Santa Rosa. A 
área verde conta com pis-
ta de caminhada, área pa-
ra exercícios físicos, além 
de sanitários, guarda-cor-
pos, conjuntos de lixeiras 
e bebedouros. O local pos-
sui 64 mil metros quadra-
dos e milhares de árvores, 
chegando a responder por 
mais de 30% das árvores 
existentes em áreas verdes 
urbanas de Nova Odessa.

PRAÇAS
Outras opções de la-

zer ao ar livre são as pra-
ças de Nova Odessa, que 
passam por manutenção 
constante. São os casos 
da Praça Dr. Cezar Souza 
Ladeia, entre os Jardins 

Santa Rita 1 e 2 (reforma-
da em 2022 pela Prefeitu-
ra), e a Praça Vera Luzia 
Samartin Lorenzi, no Jar-
dim Marajoara.

Tem também as “praci-
nhas” recém-recuperadas 
do Residencial Mathilde 
Berzin e da rua Goiânia, 
no Jardim São Jorge, além 
da Praça Linear Celso Go-
mes dos Reis Aprígio, en-
tre o Jardim São Manoel e 
o Residencial 23 de Maio, 
e a Praça Jair Bento Car-
neiro, no Altos do Klavin.

Há ainda o complexo de 
lazer formado pelas pra-
ças da Saúde e da Juven-
tude, no Jardim Fibra. As 
duas praças ficam entre 
as ruas da Alegria e da 
Felicidade, são divididas 
pela rua Celeste Cereser 
Paulão e vão passar por 
uma completa reforma e 
revitalização ao longo dos 
próximos meses.



O curso de Nutrição da 
FAM (Faculdade de Ame-
ricana), em parceria com 
o Setor de Merenda Esco-
lar da Prefeitura de No-
va Odessa, realizou mais 
uma atividade na rede 
municipal de ensino. Des-
sa vez, a atividade foi di-
recionada para os pais dos 
alunos da EMEF Profes-
sora Alzira Ferreira De-
legá e do CMEI Professora 

Maria Cecilia Borriero Mi-
lania, com o desenvolvi-
mento de uma cartilha so-
bre alimentos saudáveis.

A cartilha informativa 
explica como montar um 
prato saudável e opções 
de diferentes grupos ali-
mentares para as crian-
ças. “Saber sobre um pra-
to saudável e os diferen-
tes grupos alimentares 
é de extrema importân-
cia para o crescimento 
e desenvolvimento das 
crianças. Durante a fase 

de crescimento, as crian-
ças precisam de uma va-
riedade de nutrientes pa-
ra garantir um desenvol-
vimento saudável e um 
bom sistema imunológi-
co”, explicou a nutricio-
nista e responsável téc-
nica pelo Setor de Meren-
da Escolar da Prefeitura, 
Juliana Pissaia Savitsky.

De acordo com ela, com-
preender os diferentes gru-
pos alimentares, como ce-
reais, proteínas, frutas e le-
gumes, permite criar re-

feições equilibradas que 
atendam às necessida-
des nutricionais específi-
cas. Cada grupo alimen-
tar desempenha um pa-
pel no fornecimento de nu-
trientes essenciais. Alguns 
exemplos são as proteínas, 
que são necessárias para o 
crescimento e desenvolvi-
mento muscular, enquan-
to as frutas e os legumes 
fornecem vitaminas, mi-
nerais e fibras que ajudam 
no funcionamento adequa-
do do organismo.

A intenção da ativida-
de é ensinar aos pais e as 
crianças sobre os diferen-
tes grupos alimentares e a 
importância de cada um.

“Portanto, ter conheci-
mento sobre um prato sau-
dável e os diferentes gru-
pos alimentares é essen-
cial para garantir um cres-
cimento e desenvolvimen-
to adequado das crianças, 
proporcionando-lhes os 
nutrientes necessários pa-
ra uma vida saudável e ati-
va”, finalizou Juliana.

A estagiária responsá-
vel pela realização do pro-
jeto foi Bruna Furlan Nu-
nes, aluna do curso de Nu-
trição da FAM. O trabalho 
desenvolvido contou com 
a supervisão e orientação 
da nutricionista Juliana 
Pissaia Savitsky, e da nu-
tricionista Reginalda Fer-
raz. Além disso, as docen-
tes Joseane Almeida No-
bre e Glennys Mabel Cor-
dobra também participa-
ram como supervisoras 
de estágio.

Parceria entre FAM e Prefeitura produz cartilha sobre alimentos 
MERENDA ESCOLAR

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Deputado Dalben 
pede duplicação de 
ponte na Rodovia 
Prof. Zeferino VazCIDADES

Camille Victória Siqueira de Oliveira e 
Giovanni de Castro Magalhães foram homenageados
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Referência no atendimento clínico do município, unidade de saúde passou por revitalização estrutural e volta a 
proporcionar diversas especialidades médicas à população após vários anos; reforma foi viabilizada por emenda

A Secretaria de Saúde de 
Monte Mor entregou nes-
ta semana a conclusão das 
revitalizações estruturais 
da Policlínica Municipal de 
Monte Mor. O elevador da 
unidade estava sem fun-
cionar. A reinauguração 
foi feita pelo prefeito Edi-
valdo Brischi (PTB), acom-
panhado pela secretária de 
Saúde, Eliane Piai.

Segundo o prefeito, “o 
empenho para tornar real 
os reparos no elevador do 
local foram grandes”, a re-
de elétrica foi refeita e hou-
ve a troca do poste, da cai-
xa de força e fiação, para 
o elevador ter condições 
de voltar a funcionar. “Não 
desistimos enquanto não 
solucionamos o problema”, 
afirmou Brischi.

Para a secretária de 
Saúde, Eliane Piai, a uni-
dade de saúde, que atende 
diversos tipos de especia-
lidades clínicas no municí-
pio, irá voltar a proporcio-
nar uma locomoção ade-
quada à população após 
vários anos. “Aproveito pa-

Edivaldo Brischi participou da reinauguração da Policlínica Municipal

Prefeito Brischi reinaugura Policlínica e 
reativa serviços de saúde em Monte Mor
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Durante a sessão ordi-
nária desta semana, os 
estudantes Camille Vic-
tória Siqueira de Olivei-
ra e Giovanni de Castro 
Magalhães foram home-
nageados pela Câmara de 
Monte Mor por represen-
tarem a cidade em ativi-
dades artísticas e inter-
câmbio.

Na data, foram apro-
vadas por unanimidade 
as moções de aplausos 
13/2023 e 14/2023, que, 
respectivamente, prestam 
homenagens aos dois jo-
vens, que têm 17 anos. As 
proposituras são de ini-
ciativa da vereadora An-
drea Garcia (PTB).

A autora manifestou 
“orgulho” em ter elabo-
rado as homenagens, que 
destacam a atuação de Ca-
mille na carreira artísti-
ca e de Giovanni, em in-
tercâmbio de curso de in-
glês, em Londres. “Vamos 
aplaudir quem está bri-
lhando no município, os 
jovens”, afirmou Andrea.

Na moção 13, Andrea ci-
ta a biografia de Camille, 
que nasceu em São Pau-
lo e mudou-se para Mon-
te Mor, dando continuida-
de aos estudos “no Colégio 
Municipal Coronel Domin-
gos Ferreira, Escola Muni-
cipal Vista Alegre e Escola 
Estadual Professora Car-
mela Chiara Ginefra”.

Ainda conforme a ve-
readora, a jovem, que sem-

Vereadores homenageiam estudantes em Monte Mor
MOÇÃO DE APLAUSOS

pre teve e continua tendo 
um desempenho escolar 
exemplar, “vai completar 
o ensino médio na Escola 
Estadual Professor Anto-
nio Sproesser”. 

A propositura cita que 
a estudante “ingressou 
na carreira artística com 

quatro anos”, e que “sem-
pre participou de vários 
eventos, levando o nome 
de Monte Mor”.

Dentre as ações, o tex-
to destaca os diversos tí-
tulos já recebidos, co-
mo de Princesa de Mon-
te Mor, Mini Diva, Prince-

sa do Bem, Miss Brasil Es-
tudantil e Miss São Paulo 
Gold. Menciona, ainda, a 
divulgação desse traba-
lho em revistas e sites, os 
troféus recebidos, e a par-
ticipação em programas 
de TV, filmes e figurações 
em novelas. 

Natural de São Ber-
nardo do Campo, o jovem 
Giovanni mudou-se para 
Monte Mor em 2009. “Es-
tudou no período pré-es-
colar na E.M. Antonia Per-
roni, seguindo seus estu-
dos primários na E.M. Co-
ronel Domingos Ferreira, 
e terminando o primeiro 
grau escolar na E.M. Vis-
ta Alegre, onde sempre fo-
ra destaque no desempe-
nho escolar”, afirma An-
drea, na moção 14.

O texto cita que o estu-
dante ingressou na Etec e 
foi considerado “o melhor 
aluno em desempenho”, 
em 2021 e 2022.

“Tal fato o levou à con-
templação de um inter-
câmbio de um mês, com 
curso de inglês na cidade 
de Londres (Inglaterra)”, 
completa a parlamentar. 
Segundo ela, “os melho-
res alunos de cada Etec, 
das respectivas cidades 
do Estado de São Paulo, 
foram contemplados” com 
o intercâmbio estudantil.

O texto frisa a “admi-
ração” e “reconhecimen-
to” ao jovem, que, com 
seu “talento e inteligên-
cia”, contribuiu para le-
var o nome do município 
à Europa. 

ra agradecer também ao 
apoio do prefeito Edivaldo 
Brischi, nos trabalhos rea-
lizados na pasta, e a toda 
a equipe da unidade e de 
toda a rede de saúde, que 
trabalha em conjunto para 
promover um acolhimen-
to humanizado aos aten-
didos”, disse Eliane Piai.

A Policlínica de Monte 
Mor, que leva o nome de Dr. 
José Carlos Bertoni, foi inau-
gurada em 24 de janeiro de 
2014 e, desde então, tem 

atendido à população de 
Monte Mor em diversas es-
pecialidades médicas. Por 
conta disso, tornou-se refe-
rência no atendimento clí-
nico público no município.

Em 2021, quando Bris-
chi assumiu a gestão, os 
esforços estavam todos 
voltados para o enfrenta-
mento da pandemia, se-
gundo o governo, mas a re-
forma foi possível por meio 
de emenda parlamentar. 
“Mesmo diante das difi-

culdades trazidas pela Co-
vid-19, a união de forças do 
Poder Executivo, em par-
ceria com o Poder Legis-
lativo, por meio de inter-
mediação do vereador Be-
to Carvalho junto ao de-
putado Carlos Sampaio 
(PSDB), de emenda parla-
mentar, alcançou verbas 
para desenvolver os ser-
viços necessários para que 
as atividades na Policlíni-
ca retomassem ao seu nor-
mal”, explicou a Prefeitura.

A Policlínica de Mon-
te Mor, situada na Alame-
da Almirante Tamanda-
ré, 197, no Parque Imperial, 
promove os serviços de 
atendimento de Neurolo-
gia, Neuropediatria, Oftal-
mologia, Otorrinolaringo-
logia, Cardiologia, Angio-
logia, Vascular, Pneumolo-
gia, Ultrassonografia, Nu-
trição, Mamografia, Raio-
-X, Fonoaudiologia, Obste-
trícia para gestação de al-
to risco, Gastroenterolo-

gia, Planejamento Fami-
liar e Urologia.

Estiveram presentes na 
cerimônia de reinaugura-
ção o secretário de Assun-
tos Metropolitanos e Re-
lações Institucionais, De-
jan Garcia; o secretário de 
Defesa Civil, Phablo Cle-
mente; o secretário de Se-
gurança, Anderson Pal-
mieri; o chefe de Gabine-
te, Ricardo Bizetto; o se-
cretário de Administração, 
Trânsito e Mobilidade Ur-
bana, Fabio Zoppi; o pro-
curador municipal, Mario 
Cezar Franco Junior; o di-
retor de Finanças, Vinícius 
Freitas; o diretor de Cultu-
ra, Marcelo Lírio; o diretor 
de Turismo, Ronaldo Cor-
rêa; o diretor de Mobilida-
de Urbana, Sandro Guedes; 
o comandante da Guarda 
Civil Municipal, Adriano 
Vieira Serra; o subcoman-
dante da GCM, José Rogé-
rio Leite; a vereadora An-
drea Garcia (PTB); o ve-
reador Alexandre Pinhei-
ro (PTB); a vereadora Mil-
ziane Menezes (PSDB); o 
vereador Beto Carvalho 
(União); e o vereador Bru-
no Leite (União). 
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Projeto de lei que fixou alta no valor de subsídio para a legislatura 2025-2028 teve 14 votos favoráveis; justificativa 
é que vereadores estão sem reajuste desde 2015 e que ganham menos que chefe de gabinete e assessor parlamentar

Por 14 votos favoráveis, 
os vereadores de Paulí-
nia aprovaram nesta ter-
ça-feira (04) projeto de lei 
que aumenta o subsídio 
dos parlamentares para 
R$ 14,9 mil para a próxi-
ma legislatura, válida de 
2025 a 2028. Atualmente, 
o subsídio dos vereado-
res é de R$ 7.287,11. O au-
mento é de 104%. Entre as 
justificativas estão que os 

parlamentares estão des-
de 2015 sem reajuste e que 
ganham atualmente me-
nos que o chefe de gabi-
nete e assessor parlamen-
tar, cujos salários são de 
R$ 15,9 mil e R$ 8 mil, res-
pectivamente.

Segundo o projeto, “a 
propositura objetiva cum-
prir o disposto no inciso VI, 
do artigo 29 da Constitui-
ção Federal, o qual deter-
mina que o subsídio dos ve-
readores será fixado pelas 
respectivas Câmaras Mu-

nicipais em cada legislatu-
ra para a subseqüente”.

Os vereadores também 
defendem que com o au-
mento, a Câmara Munici-
pal “cumpre o que deter-
minam a Constituição Fe-
deral e a Lei Orgânica do 
Município, inclusive ins-
truções do Tribunal de 
Contas do Estado que de-
terminam que a fixação de 
tais subsídios se faça antes 
das eleições municipais”.

Os valores, argumentam 
os vereadores no projeto, 

representam 47,69% dos 
subsídios dos deputados 
estaduais. O subsídio má-
ximo pode chegar a 50% 
dos valores recebidos pelos 
parlamentares paulistas.

“Importante salientar, 
que o valor proposto na 
presente propositura se-
rá de R$ 14.900,00 (cator-
ze mil e novecentos reais), 
valor este menor que o 
máximo permitido pela 
nossa Carta Magna, o qual 
será fixado corresponden-
do a 47,69% (quarenta e se-

te vírgula sessenta e nove 
por cento) do subsídio do 
Deputado Estadual de São 
Paulo”, afirmam na pro-
positura.

O projeto também des-
taca que os parlamenta-
res paulinenses estão há 
oito anos sem reajuste nos 
subsídios. “Outro impor-
tante aspecto a mencionar, 
é de que o valor do subsí-
dio atual dos Vereadores 
do Município de Paulínia 
foi fixado em julho de 2015, 
não havendo atualização 

monetária deste valor até o 
momento. Outrossim, lem-
bramos que o subsídio dos 
Vereadores ora fixado, so-
mente poderão ser altera-
dos para a legislatura de 
2029 a 2032”, pondera.

Votaram a favor do au-
mento os vereadores Loira, 
Tiguila Paes, Fabio Vala-
dão, Zé Coco, Flávio Xavier, 
José Soares, Fabio da Van, 
Alex Eduardo, Gibi Profes-
sor, Pedro Bernarde, Mes-
sias Brito, Helder Pereira, 
Dr. Grilo e Cícero Brito.

Com aprovação do projeto, subsídio passa de 
R$ 7.287,11 para R$ 14,9 mil na próxima legislatura 

Vereadores de 
Paulínia aprovam 
aumento de 104% 
e salários saltam
para R$ 14,9 mil

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), avançou nesta ter-
ça-feira (04) com a entre-
ga de mais kits comple-

tos de uniformes escola-
res nas unidades munici-
pais de Nova Odessa. É a 
primeira vez que alunos 
recebem os kits.

A ação dá continuidade 
ao cronograma de entre-
ga dos novos kits nas 25 

creches e escolas muni-
cipais, que teve início ofi-
cialmente na última sex-
ta-feira (30). Nesta terça-
-feira (04) e quarta-feira 
(05), o chefe do Executi-
vo acompanhou as entre-
gas na creche municipal 

Prefeitura de Nova Odessa prossegue com entrega de kits de 
uniformes escolares a alunos de creches e escolas municipais

Pais de alunos elogiaram prefeito Leitinho durante a entrega dos novos kits de uniformes
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO PARQUE OLIVIO FRANCESCHINI  
   
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários do Parque Olivio 
Franceschini, para Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 26 de julho de 2.023, às 
18:30 horas em primeira convocação com número legal de Associados ou às 19:00 horas, em 
segunda convocação, com qualquer numero de Associados caso não haja numero legal na primeira 
convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, localizado na Av. Botânico, S/Nº, 
Portaria 2, Parque Olívio Franceschini, na cidade de Hortolândia-SP, a fim de deliberarem sobre os 
assuntos da ordem do dia: 
 
1º item – Deliberação e aprovação de orçamento e rateio para: 

a) Instalação de lombadas, portaria 1 e 2; 
b) Instalação de Câmeras junto ao Gradil; 
c) Instalação de Câmeras nas ruas internas da Associação e muro perimetral; 
d) Deliberação e aprovação para construção de Espaço para Sala de Monitoramento e 

Correspondências; 
e) Deliberação e aprovação para contratação de Funcionários (Segurança); 

2º item – Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Regulamento Interno. 
3º item – Assuntos de interesse da Associação. 

 
Campinas, 28 de junho de 2.023 

 
Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini   

 
NOTA:  
Artigo 6º - Estatuto Social 
 
Parágrafo Segundo – Os direitos dos Associados serão exercidos por qualquer e apenas um dos 
proprietários cadastrados na Associação, inexistindo preferência por qualquer deles, podendo ainda, 
ser exercidos por seu procurador legalmente constituído, o qual deverá: 

a) Ser Associado da Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini; 
b) Ser maior de 18 (dezoito) anos; 
c) Representar somente os interesses de mais 1 (um) Associado. A representação legal deverá 

ser comprovada no ato que se deseja praticar e/ou participar, através de procuração com fins 
específicos para tal, a qual poderá constituir-se por instrumento particular com firma 
reconhecida ou através de instrumento público. 

Parágrafo Terceiro: Somente serão reconhecidos como Associados aptos ao exercício do direito a 
voto, os proprietários cadastrados na Associação, mediante apresentação de documentos hábeis a 
tal fim e com as obrigações financeiras em dia. Qualquer transferência de propriedades não 
transcrita no cadastro da Associação será inoperante em relação aos ditos direitos. 
Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo aceitas reclamações 
posteriores. 
Cientifiquem-se todos que o presente ato será realizado observando e cumprindo as 
orientações e determinações do poder público e o cumprimento protocolos sanitários. 
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da Vila Azenha e também 
no CMEI Professora Ap-
parecida Rodrigues Pra-
ta, no Jardim São Fran-
cisco. Participaram ain-
da os vereadores Márcia 
Rebeschini, Professor An-
tonio Teixeira, Oseias Jor-
ge e Paulinho Bichof.

Ainda antes das férias es-
colares de julho, serão aten-
didos aproximadamente 1 
mil alunos. E, na volta às 
aulas, no final de julho, os 
demais alunos do municí-
pio também receberão seus 
conjuntos gratuitos de uni-
formes, cada um com 12 pe-
ças de calor e de frio. “Agra-
deço a Deus a oportunidade 
de ser prefeito e entregar o 
uniforme às nossas crian-
ças, algo que acontece pe-
la primeira vez na história 
de 118 anos de Nova Odessa. 
São 12 peças e, a partir de 
agora, as nossas crianças 
virão todas vestidas iguai-
zinhas para a escola, com 
mais segurança e igualda-
de entre todas”, disse o pre-
feito Leitinho.

O secretário de Educa-
ção, José Jorge Teixeira, 
também comentou a ação. 
“É um momento alegre 

realizar esse sonho, aten-
der o pedido do nosso pre-
feito e fazer o melhor pe-
la educação. E um dos pe-
didos do prefeito era para 
que todas as mais de 5 mil 
crianças da rede tivessem 
as mesmas condições. E 
o prefeito, com a sensibi-
lidade dele para o social, 
tem trazido para a nossa 
educação o que existe de 
melhor, para que possa-
mos construir uma educa-
ção de excelência”, disse.

Cada criança está rece-
bendo dois conjuntos com-
pletos, totalizando 12 pe-
ças. São 4 camisetas, 2 ber-
mudas, 2 pares de meia e 1 
par de tênis, que compõem 
o “kit verão”, mais 1 cami-
seta de manga longa, 1 ja-
queta e 1 calça (que com-
põem o kit inverno). Soma-
dos, os dois kits represen-
tam um investimento de 
R$ 436,96 por criança.

O pai de Maria Júlia, 
Thomas Gabriel Tomé, 
elogiou. “É muito bom es-
se kit, o prefeito está de 
parabéns. Minha filha vai 
usar bastante, principal-
mente o agasalho de frio”, 
afirmou Tomé.

Quem também come-
morou a economia no 
bolso foi o casal Douglas 
e Bruna Felício, pais de 
Luisa, de 4 anos, e do Pe-
dro, de 1 ano. “Estamos 
maravilhados com o kit 
de uniforme, inclusive es-
távamos ansiosos e não 
víamos a hora de receber. 
Veio em ótima hora, prin-
cipalmente agora no frio. 
E a gente que tem dois, 
ajuda muito”, disse Bruna.

Aurileide Figueire-
do, mãe do Murilo, de 3 
anos, era só alegria. “Es-
tou muito feliz, porque o 
Murilo amou. É uma ex-
celente iniciativa, pois 
é uma despesa a menos 
para os pais, e vai econo-
mizar roupa no dia a dia, 
além de que como disse 
o nosso prefeito, a quem 
agradeço de coração, dei-
xa as crianças vestidas 
igualmente”, completou.

A rede municipal tem 
hoje cerca de 5.200 alunos. 
Os kits de uniformes con-
templam desde os bebês 
dos berçários das creches 
até as crianças de 10 e 11 
anos do 5º ano do Ensino 
Fundamental.



COOPERAÇÃO TÉCNICA

Além de oferecer acesso a diversas ferramentas, como regularização de 
CPF, novo posto evitará que moradores se desloquem até Campinas em 
busca de serviços; atendimento será realizado por servidores do município

Uma parceria entre a 
Prefeitura de Hortolândia 
e o Governo Federal ga-
rantirá para o município 
um PAV (Posto de Aten-

dimento Virtual) da Re-
ceita Federal. O primei-
ro passo para a consoli-
dação desse convênio foi 
dado nesta quarta-feira 
(05), em reunião no gabi-
nete do prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (PL). 

De acordo com o Che-
fe do Executivo hortolan-
dense, a medida visa de-
mocratizar o acesso das 
pessoas aos serviços ofe-
recidos pela Receita Fe-
deral. Atualmente, em ca-
so de necessidade, o mo-

rador precisa procurar 
o Posto da Receita Fede-
ral em Campinas. “Nos-
sa cidade tem o interesse 
de receber esse Posto de 
Atendimento Virtual, jus-
tamente para auxiliar a 
nossa gente, que não pre-

Prefeito Zezé Gomes, secretário Cafú César e delegado da Receita Federal ajustam detalhes do novo posto

Convênio: Hortolândia 
terá Posto de Atendimento 
Virtual da Receita Federal 
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4  1º colocado absoluto - Bruno Borges
4  1º colocado meio pesado - Bruno Borges
4  1º colocado médio - Higor Oliveira
4  3º colocado absoluto - Higor Oliveira 
4  2º colocado ligeiro - Charles Salim
4  4º colocado meio leve - Nicolas Sakalauska
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Equipes da Prefeitura 
de Hortolândia em parce-
ria com a Sabesp (Compa-
nhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Paulo) 
concluíram nesta quarta-
-feira (05) ações para recu-
peração do sistema das re-
des de esgoto e águas plu-
viais e do asfalto, na rua 
Jurandir Silvério, localiza-
da no Jardim Minda. Após 
a manutenção nas tubu-
lações, a erosão que exis-
tia na área foi aterrada e, 
agora, a massa asfáltica 
foi aplicada. Um mutirão 
de limpeza e poda de ma-
to também foi realizado. 

“O espaço recebeu a 

retirada de lixo e entu-
lho descartado irregular-
mente. Pedimos a colabo-
ração da população já que 
o crime ambiental contri-
bui para o surgimento de 
erosão e buracos no asfal-
to, prejudicando a circu-
lação do fluxo de pedes-
tres e motoristas, além de 
causar mau cheiro e, nes-
ta época do ano, fomentar 
incêndios e queimadas. 
Para realizar o descarte 
correto e gratuito do ma-
terial, basta ir até um dos 
13 PEV’s (Pontos de Entre-
ga Voluntária) distribuí-
dos em diferentes regiões 
da cidade”, explica o se-
cretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão. 

Além do Jardim Minda, 
a poda do mato e a limpe-
za, nesta semana, já con-
templou praças, parques, 
áreas verdes e espaços pú-
blicos localizados no Jar-
dim Novo Ângulo, Jardim 
Amanda, Jardim Nossa 
Senhora de Fátima, Jar-
dim Rosolem, Jardim No-
va Europa, região central, 
Vila Real, Jardim São Ben-
to, Jardim Santa Rita de 
Cássia, Jardim Santa Cla-
ra do Lago e Jardim Terras 
de Santo Antônio.

Hortolândia também 
está em nova diretriz de 
limpeza e zeladoria urba-
na com os dispositivos que 
garantem a moderniza-
ção do conceito implanta-
do pela Prefeitura. Contêi-

neres azuis para descarte 
correto do lixo foram ins-
talados, até o momento, 
nas avenidas Anhanguera, 
Thereza Ana Cecon Bre-
da, São Francisco de Assis, 
rua Zacarias Costa Camar-
go, avenida Olívio Frances-
chini e as principais vias 
do Jardim Amanda. 

O equipamento de var-
rição mecanizada atin-
ge 2 mil quilômetros de 
vias limpas. Ele é usado 
por equipes da Prefeitu-
ra, aumentando a eficiên-
cia do serviço e auxilian-
do o trabalho das equipes 
de varrição manual com 
mais segurança para es-
tes trabalhadores, prin-
cipalmente em avenidas 
com grande movimento. 

Prefeitura e Sabesp concluem recuperação de redes de esgoto

Depois de manutenção de 
tubulações, via recebeu massa asfáltica

DIVULGAÇÃO

NO JD. MINDA

O judô de alto rendimen-
to do Projeto Escolinhas 
Esportivas da Prefeitura 
de Hortolândia foi vice-
-campeão do II Intercâm-
bio de Judô AFA - Alusivo 
aos 150 anos do Nascimen-
to de Santos Dumont, dis-
putado no final de semana, 
na Academia da Força Aé-
rea em Pirassununga. Par-
ticiparam 6 equipes de di-
ferentes cidades do Estado 
de São Paulo. 

Além da segunda colo-
cação geral, os hortolan-
denses foram terceiros co-
locados na disputa de equi-

Judô de Hortolândia é vice-campeão de torneio em Pirassununga

Atletas de Hortolândia são de alto rendimento e integram projeto municipal

ESCOLINHAS ESPORTIVAS

DIVULGAÇÃO

cisará ir mais a Campinas 
para realizar algum ser-
viço junto à Receita Fede-
ral. Sem dúvidas esse se-
rá um ganho extraordi-
nário, facilitando o aces-
so e democratizando os 
serviços oferecidos”, des-
tacou o prefeito.

A reunião contou com a 
presença do delegado da 
Receita Federal de Cam-
pinas, Antônio Roberto 
Martins, do delegado-ad-
junto, Marco Antônio de 
Oliveira Scaffi, e do assis-
tente do delegado, Márcio 
Brandão Ferraz, e acom-
panhado pelos secretá-
rios municipais Cafú Cé-
sar (Governo), Ieda Man-
zano (Administração) e 
Silvânia Anísio (Jurídico).

Segundo o delegado da 
Receita Federal de Cam-
pinas, Antônio Roberto 
Martins, atualmente os 
serviços ofertados pela 
Receita Federal podem ser 
acessados pela internet, 
mas destacou que existe 
uma parcela da população 
que enfrenta dificuldades 
em acessar banda larga e 
encontrar os serviços que 
necessitam pela platafor-
ma digital. “Mesmo com 
os serviços ofertados pela 
plataforma da Receita Fe-
deral na internet, muitos 
brasileiros têm dificulda-
de. Com o Posto de Aten-
dimento Virtual, a ideia é 

facilitar, democratizando 
o livre acesso para todos. 
Em Hortolândia, a maior 
demanda é em relação ao 
CPF, seja em relação ao 
seu cadastro ou regulari-
zação. O CPF é um docu-
mento importantíssimo 
para a vida do cidadão, es-
pecialmente para aqueles 
que participam de algum 
programa social do Go-
verno Federal. Ter o CPF 
ativo é fundamental e o 
Posto vai ajudar a ganhar 
tempo e maior comodida-
de”, destacou o delegado.

MINUTA
Com o primeiro contato 

realizado, o próximo pas-
so será a elaboração da 
minuta do convênio para 
celebração do acordo de 
cooperação técnica. Ne-
la serão estabelecidos os 
compromissos do municí-
pio e da Receita Federal e 
o local onde o serviço se-
rá ofertado. 

“O atendimento do Pos-
to de Atendimento Vir-
tual será realizado por 
servidores do município. 
Eles serão treinados pela 
Receita Federal e os ser-
viços realizados serão en-
caminhados, via dossiê 
eletrônico, para o órgão 
federal para a sua conclu-
são. Sem dúvidas, um im-
portante benefício e que 
vem ao encontro da cons-
trução da cidade inteli-
gente que o prefeito Zezé 
Gomes vem trabalhando. 
Ofertar serviços públicos 
de qualidade para todos 
os hortolandenses”, fina-
lizou o secretário de Go-
verno, Cafú César.

Próximo passo 
será elaboração da 
minuta do convênio 

para celebração 
do acordo 

pes. Nesta categoria, repre-
sentaram a cidade na com-
petição os judocas Charles 
Salim, Nicolas Sakalaus-
ka, Luis Henrique Souza, 
Leandro Modesto, Higor 
Oliveira e Bruno Borges. 

Interessados em prati-
car judô ou outras moda-
lidades relacionadas às ar-

tes marciais, gratuitamen-
te, podem realizar as ins-
crições de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, no 
Centro de Especialidades 
em Artes Marciais. O es-
paço fica localizado na rua 
Brigadeiro Faria Lima, 410, 
Vila Real. Basta levar RG e 
comprovante de endereço.
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Obra na ponte Chamas do Progresso visa desafogar 
trânsito da região central da cidade e facilitar dia a dia 
de moradores, especialmente nos horários de pico

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania) 
solicitou nesta terça-feira 
(04) ao Governo do Esta-
do a duplicação da ponte 
denominada Chamas do 
Progresso, localizada na 
Rodovia Professor Zeferi-
no Vaz (SP-332), em Paulí-
nia. O dispositivo tem um 
papel fundamental na mo-
bilidade do município, ten-
do em vista que faz a liga-
ção entre as regiões Cen-

tral e Norte da cidade, on-
de se encontram os bairros 
Planalto, Pinheiro, Leonor, 
Vida Nova, São José, João 
Aranha e outros.

“A melhoria no local se-
rá importante para mini-
mizar os impactos causa-
dos à mobilidade e a segu-
rança dos motoristas que 
trafegam pelo local, so-
bretudo diante do trânsi-
to caótico, principalmen-
te nos períodos de pico”, 
explica Dalben.

O objetivo é que a re-
formulação estrutural da 

ponte reorganize o trân-
sito a fim de garantir 
um melhor fluxo de veí-
culos, mais segurança e 
conforto para os morado-
res e trabalhadores que 
passam pelo local dia-
riamente, a exemplo do 
que ocorre atualmente na 
Rodovia Adauto Campos 
Dall’Orto, que liga Paulí-
nia e Sumaré à Rodovia 
Anhanguera, que passou 
por um pacote de melho-
rias após intervenção de 
Dalben, incluindo a du-
plicação.

“Estamos trabalhan-
do muito para que Paulí-
nia e toda a região sigam 
em pleno desenvolvimen-
to. Quando melhoramos a 
mobilidade urbana tam-
bém melhoramos a quali-
dade de vida das pessoas, 
que passam a chegar mais 
cedo em casa, transitando 
por uma rua, avenida ou 
rodovia mais estrutura-
da, segura e com confor-
to”, reforçou Dalben.

O vereador de Paulínia, 
Tiguila Paes, agradeceu a 
parceria do parlamentar 

e destacou a importância 
do trabalho realizado pela 
população. “Agradecemos 
a sensibilidade do depu-
tado Dalben em defender 
mais esta melhoria jun-
to ao Governo do Estado. 
Encaminhei este pedido 
e prontamente fui atendi-
do, pois a duplicação desta 
ponte sobre a Rodovia Ze-
ferino Vaz é uma deman-
da antiga da nossa cidade 
e que, com certeza, tam-
bém vai beneficiar milha-
res de moradores, pois te-
remos um fluxo livre para 

a população que volta pa-
ra casa após o dia de tra-
balho, deixando assim de 
transitar pela região cen-
tral”, disse Tiguila.

“A mobilidade urbana é 
um dos grandes desafios 
para o desenvolvimen-
to econômico e social, co-
muns a todas as cidades da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) e a ação 
direta do governo esta-
dual se faz necessária pa-
ra o crescimento sustentá-
vel de nossos municípios”, 
finalizou o deputado.

Deputado Dirceu Dalben busca melhorias para mobilidade urbana de Paulínia

Deputado Dalben 
pede duplicação de 
ponte na Rodovia 
Prof. Zeferino Vaz 

DIVULGAÇÃO

Julho Black Brasil 
no Shopping 
ParkCity Sumaré

Data: de 06 a 
09 de julho
Dinâmica: descontos 
de até 70% em 
produtos e serviços 
selecionados 
pelos lojistas do 
empreendimento

SERVIÇO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A AD Shopping e o 
Shopping ParkCity Su-
maré darão início à sex-
ta edição da liquidação 
“Julho Black Brasil”. Com 
produtos e serviços de di-
versas categorias com até 
70% de desconto, a mega-
promoção será realiza-
da entre esta quinta-fei-
ra (06) e domingo (09). 
Na última edição, o “Ju-
lho Black Brasil” contou 
com mais de 6.000 lojas 
participantes que, juntas, 
incrementaram um au-
mento médio de 15% nas 
vendas dos shoppings 
do Grupo AD em todo o 
país. No Shopping Park-
City Sumaré, os lojistas 
preparam ofertas.

“Trazemos mais uma 
edição da campanha Ju-
lho Black, que tem como 
principal propósito ge-
rar fluxo e impulsionar 
as vendas, incremen-
tando os resultados dos 
nossos lojistas. Todos os 
anos, tanto pelos lojistas 

quanto pelos consumido-
res, essa é uma das mais 
aguardadas liquidações 
nos shoppings do Brasil”, 
afirma Christian Maga-
lhães, head de Marketing 
do Grupo AD.

A campanha de comu-
nicação, desenvolvida pe-
la agência Mega Marke-
ting de Experiência, con-
ta, pela 6ª vez consecuti-
va, com a parceria do ator 
e comediante Marco Lu-
que. O roteiro da ativação 
traz destaque, de forma 
divertida e bem-humo-
rada, para o mix diverso 
de produtos participantes 
da liquidação e os preços 
atrativos.

OFERTAS
Os consumidores en-

contrarão ofertas exclu-
sivas nas lojas do em-
preendimento, nos seto-
res de: vestuário, calça-
dos, cosméticos, alimen-
tação, moda praia e ín-
tima e serviços, com até 
70% de desconto.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré e os lojistas do 

Shopping ParkCity Sumaré realiza 
liquidação ‘Julho Black Brasil’

DESCONTOS DE ATÉ 70%

empreendimento prepa-
ram uma campanha com 
vantagens e descontos in-
críveis para o Julho Black. 
Será uma oportunidade 
para o consumidor adqui-
rir os produtos e serviços 
que deseja com valores re-
duzidos”, adianta Gisele 
Alvares, do Departamen-
to de Marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré.

Os empreendimentos 
participantes da promo-
ção podem ser consulta-
dos no site da AD Shop-
ping: www.adshopping.
com.br.

A Câmara de Monte 
Mor aprovou nesta sema-
na, em regime de urgên-
cia especial, quatro Pro-
jetos de Lei do Poder Exe-
cutivo, que destinam cer-
ca de R$ 3,6 milhões para 
aplicação em políticas pú-
blicas no município. 

O PL 85/2023 libera R$ 
2 milhões para o “custeio 
dos serviços realizados 
pelo Hospital Sagrado Co-

Câmara aprova recursos para saúde, 
educação e cultura em Monte Mor

Votados em urgência especial, proposituras destinam recursos para políticas públicas

R$ 3,6 MILHÕES

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  MONTE MOR
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ração de Jesus”. O verea-
dor Alexandre Pinheiro 
(PTB) mencionou o ex-de-
putado estadual Adalber-
to Freitas, pela destinação 
da emenda parlamentar. 

Também da saúde, O PL 
68/2023 direciona R$ 100 
mil para a “aquisição de 
equipamentos permanen-
tes, como oftalmológicos”. 
Beto Carvalho (UNIÃO) ci-
tou o deputado estadual 
Rogério Nogueira pela 
destinação do recurso.

O Projeto 82/2023 tra-
ta de R$ 1,5 milhão para 
quitar despesas com o va-
le-alimentação dos servi-
dores lotados na Secreta-
ria de Educação, devido ao 
reajuste do benefício apro-

vado recentemente.
Por fim, aprovaram o PL 

75/2023 que direciona ver-
ba de R$ 12,6 mil para apli-
cação em projetos da Lei 
Paulo Gustavo de Incen-
tivo à Cultura. Segundo a 
Prefeitura, a verba é “refe-
rente aos rendimentos ge-
rados devido ao atraso no 
repasse [dos recursos fede-
rais] aos municípios”. 

Na Câmara, os Proje-
tos de Lei foram relata-
dos, respectivamente, pe-
los vereadores Beto Car-
valho (UNIÃO), Andrea 
Garcia (PTB), Camilla Hel-
len (Republicanos) e Pro-
fessor Adriel (PT). Os PLs 
foram aprovados por una-
nimidade. 



Em ação relâmpago, criminosos se passaram por clientes, retiraram senhas e esperaram carro-forte, rendendo 
vigilantes e funcionários para pegar dinheiro, na agência da Caixa, instalada na região do Jardim Rosolem

Em um assalto rápi-
do, uma quadrilha arma-
da composta por oito ho-
mens roubou malotes de 
um carro-forte que chega-
va a uma agência da Caixa 
Econômica Federal, insta-
lada no Jardim Rosolem, 
em Hortolândia. O crime 
mobilizou a Polícia Fede-
ral e aconteceu na tarde 
desta quarta-feira (05). O 
bando portava armas lon-
gas e invadiu a agência. Vi-
gilantes e funcionários fo-
ram rendidos, segundo a 
polícia. Ninguém foi pre-
so até o momento.

De acordo com informa-
ções da polícia, os crimino-
sos chegaram até a agên-
cia, que fica na rua Antô-
nio Fernandes Leite, no 
Jardim Rosolem, por vol-
ta de meio-dia.

Os bandidos estavam 
bem vestidos e entraram 

Policiais federais isolaram área da Caixa Econômica, no Jd. Rosolem, em Hortolândia

Quadrilha armada rouba malotes de 
carro-forte em banco de Hortolândia
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Tribuna Liberal Cinco são presos por roubar e matar policial
Policiais civis da Delegacia Central de Embu das Artes pren-
deram nesta quarta-feira (5) quatro homens em flagrante e 
um homem por cumprimento de mandado de prisão, suspei-
tos de roubar e matar um policial militar aposentado. O gru-
po é investigado na prática de roubos a residências na região 
de Itapecerica da Serra, na Grande São Paulo.

POLICIA

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vela foi atingida e obrigou piloto acionar paraquedas
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de um em um e pegaram 
senhas de atendimento. 
Além dos cinco crimino-
sos que entraram, outros 
três ficaram do lado de fo-
ra dando cobertura.

No interior do banco ha-
via cinco assaltantes, sen-

do um deles armado. Eles 
renderam os vigilantes e 
os desarmaram. O bando 
rendeu também funcio-
nários e possíveis clientes 
que estavam na agência.

Segundo informações, 
os ladrões se passaram por 

clientes para entrar no ban-
co sem levantar suspeita 
e esperaram o carro-forte 
chegar para o carregamen-
to de dinheiro. Na ação, os 
bandidos encheram dois 
malotes de dinheiro e fu-
giram na sequência.

Segundo informações 
da polícia, há suspeita 
que os assaltantes usaram 
uma arma de brinquedo 
para ter acesso ao banco.

Diversas equipes da Po-
lícia Federal foram para o 
local realizar os trabalhos 

de perícia técnica e levan-
tamento de imagens do in-
terior da agência e comér-
cios vizinhos para investi-
gar o caso e tentar locali-
zar os suspeitos. A área da 
agência foi isolada.

Toda ação durou cer-
ca de 25 minutos. O va-
lor roubado não foi re-
velado. A polícia encon-
trou, momentos depois, 
uma Land Rover que foi 
deixada na Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), em dire-
ção a Monte Mor. O carro 
de luxo teria sido utiliza-
do pelo bando.

A Prefeitura de Horto-
lândia também colabora 
com as investigações e en-
vio de imagens de câmeras 
de videomonitoramento.

O caso foi registrado na 
Polícia Federal. A polícia 
tenta identificar e locali-
zar a quadrilha. Até o fe-
chamento desta edição, 
ninguém foi preso.

Policiais do Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) e o Gaeco (Gru-
po de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Orga-
nizado), do Ministério Pú-
blico, realizaram, na ma-
nhã desta quarta-feira 
(05), uma operação con-
tra uma organização cri-
minosa que atua no trá-
fico de drogas no Estado 
de São Paulo. Ao menos 13 
pessoas foram presas e le-
vadas a distritos policiais. 
O valor de R$ 138,4 mil foi 
apreendido em um ende-
reço na região do bairro 
Matão, em Sumaré.

Foram cumpridos 26 
mandados de prisão e 20 
de busca e apreensão nas 
cidades de Campinas, Pau-
línia, Hortolândia, Vali-
nhos e Sumaré.

va-se a mãe e irmã do sus-
peito, que tomaram ciên-
cia do mandado e acom-
panharam as buscas, jun-
tamente com o promotor 
de justiça. Nada de ilíci-
to foi encontrado, mas 3 
aparelhos celulares foram 
apreendidos pelo MP.

O material apreendido 
foi encaminhado à sede 
do Ministério Público, em 
Campinas.

A operação recebeu o 
nome de “Sumidouro”. 
De acordo com o promo-
tor Rodrigo Lopes, a ope-
ração é resultado de inves-
tigações que começaram 
em abril do ano passado, 
quando o líder do grupo 
foi preso.

Esse líder é sobrinho de 
Wanderson Nilton de Paula 
Lima, o Andinho, que lide-
rou uma das maiores qua-
drilhas de sequestros e trá-
fico de drogas da região.

Os policiais cumpriram 
mandado na avenida San-
to Irineu, no Matão, onde 
foi localizado o alvo, apon-
tado como fornecedor de 
insumos para o embalo 
das drogas.

No endereço, foi locali-
zado e apreendido pelo Mi-
nistério Público R$ 138.488 
em espécie, aproximada-
mente 5 milhões de micro-
tubos vazios, 1 notebook, 

computador, 3 aparelhos 
celulares, 1 máquina de 
cartão, 1 cartão magnéti-
co, cadernos e anotações 
sobre a venda e distribui-
ção de microtubos e diver-
sas notas fiscais.

Em Hortolândia, foi 
cumprido mandado de 
busca no condomínio 
Green Park. No local, não 
foi localizado o indivíduo 
alvo. No entanto, encontra-

Baep e Gaeco apreendem R$ 138 mil 
em operação no Matão, em Sumaré

Total de R$ 138,4 mil foi apreendido durante operação
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CONTRA O TRÁFICO

O piloto de paramo-
tor Jaques Küll sofreu 
um acidente envolven-
do uma linha de pipa 
com cerol no momento 
em que realizava um voo 
a cerca de 250 metros de 
altura. O caso ocorreu 
no domingo (2), no Jar-
dim dos Lagos 1, em No-
va Odessa. Próximo de 
onde ocorreu o inciden-
te havia um grupo de jo-
vens que faziam a soltu-
ra de pipa. Eles fugiram 
levando o rolo de linha 

e não prestaram ajuda 
ao piloto. A vítima con-
tou que tinha decolado 
da área de voo no Ninho 
dos Condores, em Nova 
Odessa, e seguia para a 
região da Praia dos Na-
morados, em America-
na. Ainda disse que no 
trajeto um colega iden-
tificou uma linha e ten-
tou avisar pelo rádio, no 
entanto, não conseguiu 
desviar. A linha cortou a 
vela e o piloto acionou o 
paraquedas e conseguiu 
fazer um pouso de emer-
gência. Jaques não sofreu 
ferimentos.

Piloto sofre acidente 
com linha de pipa

SUSTO 

Cézar Oliveira  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem foi preso em 
flagrante por tráfico de 
drogas na noite desta ter-
ça-feira (04), na rua João 
Ravanhani, no Jardim No-
vo Ângulo, em Hortolân-
dia. Com ele, a polícia lo-
calizou vários entorpe-
centes. A equipe da Polí-
cia Militar fazia patrulha-
mento em área conheci-
da pela venda de drogas, 

quando avistou um indiví-
duo retirando algo de uma 
sacola e entregando para 
um homem não identifica-
do. Esse homem estava no 
interior de um veículo de 
cor prata e havia acabado 
de parar. Ele fugiu rapida-
mente com a aproximação 
da equipe policial.

O indivíduo, ao perceber 
a presença dos policiais, 
dispensou a sacola. Foi rea-
lizada a abordagem e bus-
ca pessoal. A PM encontrou 

uma nota de R$ 20, além de 
cocaína e celular.

A equipe também loca-
lizou na sacola dispensa-
da mais 9 microtubos de 
cocaína, 5 porções de ma-
conha e dinheiro em no-
tas diversas.

Em um veículo abando-
nado próximo de onde o 
suspeito foi visto, os po-
liciais localizaram outra 
sacola, contendo 29 invó-
lucros de maconha e 30 
microtubos de cocaína.

Ao ser indagado, o indi-
víduo negou a sua partici-
pação na venda de drogas 
e entrou em contradição 
várias vezes. Diante dos 
fatos, foi dada voz de pri-
são em flagrante.

O indivíduo e os obje-
tos foram conduzidos ao 
Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde o delega-
do determinou a prisão 
em flagrante e a apreen-
são das drogas e do celu-
lar do suspeito.

Policiais detêm homem por tráfico no Novo Ângulo

Notas de dinheiro e porções de drogas foram apreendidas

FLAGRANTE
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ARevoluç ão I n-
dustria do século 
XVIII só chegou 

ao Brasil cem anos de-
pois. Ainda predomina-
va a agricultura cafeei-
ra na região de Campi-
nas, na segunda metade 
do século passado, quan-
do as primeiras indústrias 
se instalaram na região. 
Eram fábricas de máqui-
nas agrícolas, como a fun-
dição Lidgerwood, Mac-
-Hardy e Arens. Em 1900, 
havia 47 indústrias na ci-
dade: fábrica de chapéus 
e de móveis, caldeirarias, 
cervejarias e outras.

 É também nessa épo-
ca que a locomotiva a va-
por, que havia revolucio-
nado o transporte no Bra-
sil, chegou a Campinas 
(1872), e logo depois alcan-
çou Santa Bárbara e Mo-
gi Mirim (1875), Rio Claro 
(1876), Araras (1877), Pi-
rassununga (1878) e Por-
to Ferreira (1885). Campi-
nas, a região mais prós-
pera da Província de São 
Paulo, acumulava capital 
suficiente para alavancar 
o surto industrial.

Na rota da via férrea li-
gando Campinas a Rio Cla-
ro, aparece a Estação de 
Rebouças, depois distri-
to de Rebouças, que após 
1945, passou a se chamar 
Sumaré. No começo, um 
vilarejo ao redor da Esta-
ção, depois um bairro de 
Campinas, depois distrito 
e, em seguida (1953) muni-
cípio autônomo.

Mas, bem antes da in-
dustrialização propria-
mente dita dos anos 1950, 
Sumaré teve suas peque-
nas indústrias, desde o 
século XIX. Eram comuns 
as olarias, os engenhos de 

aguardente, rapadura e 
melado, os monjolos que 
tocavam moinhos de fubá 
e serrarias, e uma fábrica 
de cerveja e refrigerantes. 
Ela pertenceu a João Ro-
vani e depois Tranquilo 
Menuzzo.

Próximo à cidade de 
Americana, a chamada 
“Princesa Tecelã”, Suma-
ré recebeu dela decisiva 
influência no setor têx-
til. Desde 1940 havia na 
cidade a Gifran, proprie-
dade das famílias Giomet-
ti e França. Em 1955 ha-
via seis tecelagens em Su-
maré. No período de 1940-
1990 o setor têxtil teve 
grande desenvolvimento, 
com a instalação de de-
zenas de tecelagens, vin-
do a decair nos anos 1990, 
quando a maioria delas 
encerraram suas ativida-
des pela concorrência dos 
tecidos importados. Su-
maré chegou a ter 54 te-
celagens com 3.147 empre-
gados. No auge da crise o 
número de tecelagens caiu 
para 12 e 621 empregados.

A GRANDE 
INDUSTRIALIZAÇÃO
A primeira grande in-

dústria instalada às mar-
gens da rodovia Anhan-
guera, próximo de Suma-
ré, em 1946, quando ain-
da distrito de Campinas, 
foi a 3M do Brasil. Foi a 
pioneira dentre as gran-
des multinacionais que 
transformariam o futuro 
Município em importante 
polo industrial. Nos anos 
1950, instalam-se no Mu-
nicípio duas novas e ex-
pressivas indústrias: a 
Goodrich (depois Pirel-
li) e a Tratores do Brasil 
(depois Muller/Wabco) ao 
lado da Anhanguera. Es-
ta rodovia, trilha aberta 
no século passado, por on-
de avançava a frente pio-
neira da lavoura paulista, 
continuou atraindo novos 
homens e novas empresas 
para suas margens. Com 
certeza, pode-se colocar 
como um dos fatores da 
industrialização de Suma-
ré a presença dessa rodo-
via. Ela atravessa boa par-
te do Município e cumpre 
a inestimável função de 
ligar a capital ao interior.

Outro fator do progres-
so industrial de Sumaré é 
a ferrovia que corta o mu-
nicípio. Se no passado foi 
a responsável pelo nas-
cimento e o crescimento 
do vilarejo, no presente 
significa uma opção pa-
ra o transporte mais pe-
sado, além de mais bara-
to e seguro.

 A proximidade de Cam-
pinas contribuiu igual-
mente para o crescimen-
to industrial de Sumaré. 
Como se sabe, desde os 
anos 1950 Campinas expe-
rimentou enorme desen-
volvimento em todos os 
setores, envolvendo nes-
se processo toda região, 
inclusive Sumaré. A faci-
lidade de aquisição de ter-
reno, o transporte, a co-
municação e os incentivos 
fiscais atraíram para Su-
maré o capital industrial,

 Em 1955, uma lei muni-
cipal isentava de Impostos 
de Indústria e Profissões 
as firmas que viessem a se 
instalar em Sumaré. Em 
1960, nova lei favorecia a 
indústria local, e em se-
tembro de 1961 aparece a 
Lei n° 313: ela regulamen-
tava a matéria, dando con-
tornos mais precisos, es-
tabelecia valores e dura-
ção. Dava isenção de im-
postos por três anos à fir-
ma com capital de 10 mi-
lhões de cruzeiros e por 
cinco anos à firma com 20 
milhões; por quinze anos 
à firma de 40 milhões e 
por 20 anos à firma com 
50 milhões de cruzeiros. O 
Recenseamento Geral de 
1960 (IBGE), apontava 56 
estabelecimentos indus-
triais em Sumaré.

Os resultados dos in-
centivos fiscais não de-
moraram. Em 1961 insta-
lou-se em Sumaré a Tex-
color (mais tarde Teka), 
dando continuidade ao ra-
mo têxtil. No ano seguin-
te vieram a Eletrometal 
Aços Finos (hoje Villares) 
e em 1964 a Minasa.

Em 1966, duas conhe-
cidas empresas escolhe-
ram também Sumaré pa-
ra se instalar: as Granjas 
Ito e a Soma. Em 1968, é 
a vez da Ultrafértil, que 
depois passou à Agrofér-
til, mais tarde desativada.

Em 1970, havia 140 esta-
belecimentos industriais 
em Sumaré, ocupando 
3.410 pessoas. Mas, os 
anos setenta ficarão para 
sempre como os mais de-
cisivos da história econô-
mica do Município. O mo-
tor das transformações 
econômicas e sociais, que 
mudaram profundamente 
os rumos do município, foi 
a indústria.

OS ANOS 70
Abre a década de seten-

ta a instalação da IBM, 
que se torna logo a mais 
poderosa do município. 
No ano seguinte, mais 
três indústrias procuram 
Sumaré: Sanbra, Tema-
-Terra e Buckmann. Em 
1972, é a vez da Westa-
falia e da Segecal; em 
1974, da Cobrasma-Bra-
seixos; em 1975, a John-
son & Johnson; em 1977, a 
Dow Corning; em 1978, a 
Polimec e em 1980, a Na-
tiva Transformadores e 
a BTR do Brasil.

Tantas e tão variadas 
empresas engordaram a 
receita municipal e trans-
formaram Sumaré num 
dos municípios mais in-
dustrializados do país. A 
Revista “Dirigente Muni-
cipal” dava para Sumaré, 
em 1979, o primeiro lu-
gar em valor adicionado 
de ICM e o sexto lugar em 
arrecadação federal. Para 
esse ano o Censo do IBGE 
indicava 215 estabeleci-
mentos industriais em Su-
maré e 13.302 pessoas ne-
les ocupadas. A popula-
ção do Município, na casa 
de 23.054 habitantes em 
1970, saltou para 101.872, 
num crescimento fantás-
tico de 341,8%. A indústria 
atraiu para Sumaré mi-
lhares de migrantes de to-
dos os estados do Brasil.

Segundo um estudo rea-
lizado pela Secretaria Es-
tadual do Meio Ambiente, 
nos anos 1970 aconteceu a 
interiorização da atividade 
industrial. A participação 
do interior na formação do 
VTI (Valor da Transforma-
ção Industrial) do Estado 
de São Paulo, cresceu de 
25% em 1970, para 37%, em 
1980. A maior parte desse 
crescimento concentrou-

3M do Brasil: a primeira multinacional de Sumaré (foto de 1955)

indústria 
em Sumaré

Breve história da 
Folclore Sumareense

Risada no circo
Ricieri Marangoni era conhecido na cidade pe-

lo seu apelido: Têle. Na verdade, poucas pessoas 
sabiam seu nome correto. 

Era uma pessoa popular na cidade, por dois 
motivos: era extremamente alegre e tinha uma 
risada que contagiava a todos. Essa peculiari-
dade fazia com que os amigos se desdobrassem 
em contar alguma piada para ele, só para ouvir 
a sua risada.

Teve um momento em que se instalou um cir-
co na cidade, mais propriamente na Rua Antô-
nio Jorge Chebabi, esquina com a Rua Ipiran-
ga. Era um terreno vago, fundos do antigo Gru-
po Escolar, depois Ginásio Estadual. Chamava-
-se Circo Palpitoso.

Era um circo moderno para a época. Lonas bo-
nitas, arquibancadas e cadeiras acima da média 
de outros circos que regularmente vinham para 
a cidade. Mas esse circo, além das atrações nor-
mais de qualquer outro, tinha uma atração espe-
cial: dois palhaços de primeira linha. O primei-
ro chamava-se Palpitoso, nome do circo. O outro, 
que usava uma indumentária de caipira do inte-
rior, respondia pelo nome de Lambari. Pois es-
ses dois personagens contagiaram a cidade. To-
do mundo queria ir ao circo para ver esses palha-
ços, que eram extremamente engraçados.

Para o Têle, que foi um dia no circo, foi uma 
noite muito agradável. Riu para valer. Nessa noi-
te, então, a plateia se deliciou com os palhaços e 
com a risada do Têle. Resumindo: para cada ato 
engraçado feito pelos palhaços, a plateia delira-
va com eles e com a risada do Têle. 

Nosso personagem acabou indo numa segun-
da noite para ver os palhaços. As cenas engraça-
das e a alegria da plateia se repetiram. Com os 
palhaços e a risada do Têle. 

Então aconteceu um fato inédito. A direção 
do Circo chamou o Têle para uma conversa par-
ticular e pediu para ele vir toda a noite ao circo. 
Não precisaria pagar entrada em nenhum espe-
táculo. Motivo: ele passou a ser atração número 
2 da plateia. 

Tudo por causa de sua risada.

Alaerte Menuzzo
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-se na região de Campinas. 
Esta foi a região que mais 
cresceu em valor absoluto 
em relação ao Estado de 
São Paulo, na década de 
1970. Nesta região, o mu-
nicípio de Sumaré ocupa 
lugar privilegiado.

Outra pesquisa, referen-
te ao período 1980-1985, 
sobre a concentração de 
indústrias em município 
com maior metragem de 
área industrial, colocava 
Sumaré em 7º lugar no in-
terior do Estado.

Nos anos 1980, mais 
três grandes empresas se 
estabeleceram em Suma-
ré: a Jansen Farmacêu-
tica (1985), a Bendix do 
Brasil (1985) e a Bemaf – 
Belgo Mineira Aços Fi-
nos (1986).

Na chamada Sub-região 
Anhanguera, cinco muni-
cípios concentravam 50% 
da área construída (perío-
do 1980-85), a saber: Cam-
pinas com 6,8%, Limeira 
com 4,5%, Sumaré com 
4,4%, Piracicaba com 4,2% 

e Americana com 3,8%. Co-
mo se vê, Sumaré, com po-
pulação e superfície bem 
menores que Piracicaba e 
Limeira, possuía concen-
tração industrial quase 
idêntica a ambas.

“A estrutura industrial 
desta região é altamente 
dinâmica e diversificada, 
concentrando a produção 
de quase todos os setores 
industriais presentes no 
Interior do Estado. Além 
disso, a região concentra-
va sete dos dez maiores 
municípios em VTI do In-
terior, favorecidos princi-
palmente pela existência 
de um importante aero-
porto internacional para 
exportação, centros tec-
nológicos e universidades. 
Espacialmente, a produ-
ção industrial concentra-
va-se, principalmente, no 
eixo da Via Anhanguera” 
(Tendências de Industria-
lização do Interior do Es-
tado de São Paulo, Série 
DOCUMENTOS, São Pau-
lo, 1989, p.16).

EM 1989 AS MAIORES INDÚSTRIAS 
DE SUMARÉ ESTAVAM ASSIM 

CLASSIFICADAS QUANTO À ATIVIDADE:

Metalurgia.........................................6.178 empregados
Química..............................................4.178 empregados
Material rolante...............................2.836 empregados
Têxtil e vestuário..............................2.553 empregados
Eletro-eletrônico...............................1.713 empregados
Construção civil..................................685 empregados
Móveis e equipam................................593 empregados
Outros................................................2.033 empregados

Fonte: SEADE
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PRESIDENTES DA ACIAS

JUNTA DE ALISTAMENTO MILITARWALTER TAVARES FONTES

CASARÃO DO BAIRRO SERTÃOZINHO

Três ex-presidentes da ACIAS (Associação Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Sumaré) estão reunidos nesta foto de 1991, num 
banquete realizado no antigo Restaurante Milenita. São eles, da 
esquerda para a direita: Ênio de Mello Rodrigues, Valentim dos 

Santos Falcão e Luiz Carlos Sanajotti. 

Solenidade da Junta de Alistamento Militar, realizada no final da 
década de 1960. Essas festividades, de entrega de certificado de 

Alistamento Militar, tinham uma importância que não têm mais 
nos dias de hoje. O local mostrado na foto era uma das salas da rua 

Antônio do Valle Mello, próximo à Praça da República. No centro 
da foto aparece o agropecuarista Antônio Gigo; na lateral direita o 

proprietário da Empresa Telefônica de Sumaré, Rafael Coral. 

Walter 
Tavares 

Fontes foi 
um dos 

proprietários 
do Serviço 

de Alto-
Falante que 

existia na 
Praça da 

República. 
Esse 

serviço foi 
o precursor 

das atuais 
emissoras 

de rádio. 
Depois 

disso, por 
vários anos 

foi locutor 
oficial da 

Prefeitura 
Municipal de 

Sumaré.

Foto da década de 1970 de parte do Casarão do Bairro Sertãozinho, 
que se encontrava em ruinas. O imóvel, que é o mais antigo de 

Sumaré, hoje é um cartão de visitas da cidade, por conta 
da restauração feita pela empresa ENGEP, de Limeira, 

no Condomínio Parque da Floresta.

AGRICULTORES DE SUMARÉ ALICE ONGARO MENUZZO

Foto da década de 1960, de uma reunião de agricultores de Sumaré com 
pessoas ligadas ao Executivo e Legislativo do Município. No lado esquerdo 

vemos José Miranda e José De Nadai, que ocuparam o cargo de Prefeito. 

Filha do primeiro Vice-Prefeito de 
Sumaré, Oreste Ongaro, Alice Ongaro 

Menuzzo, casada com Hectore Menuzzo, 
também é descendente de dois ilustres 
moradores da cidade: Ângelo Ongaro 
e Marcello Pedroni (seus avôs). Alice, 

já falecida, era uma grande fã das 
publicações sobre a História da cidade. 
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